



# El Comercio

Santa Isabel de Fernando Póo. Martes 2 de Julio de 1940

Número 72

## INGLATERRA

### Encuentro aéreo

LONDRES, 2.—Se informa que aviones británicos "Hurricanes" sostuvieron un encuentro aéreo contra 17 aviones enemigos. Sólo cinco aviones alemanes lograron librarse de ser dañados. El Ministerio de Aviación comunica: El enemigo realizó durante la noche pasada ataques aéreos destructores sobre tres zonas del país, arrojando bombas altamente incendiarias. A pesar de todo no hubo serios daños ni víctimas. En el Este de Escocia, en la localidad atacada por las bombas incendiarias, resultaron destruida una escuela y una persona fué levemente herida.

## ITALIA

### Funerales por Balbo

ROMA, 2.—En Ferrara, población natal del Mariscal Balbo, se han celebrado solemnes actos necrológicos en memoria del finado, con asistencia del representante alemán y otros. Por encargo del Papa ha dirigido el Cardenal Maglione, secretario, un telegrama de condolencia a la viuda de Balbo.

### De la muerte del general

ROMA, 2.—Se saben nuevos detalles respecto a la muerte del Mariscal Balbo, el cual se encontraba en compañía de varias personalidades de su séquito, en vuelo oficial hacia Tobruk. Llegó a dicho punto en el preciso momento que los bombarderos ingleses realizaban un ataque. Con el espíritu guerrero de aviador, inter-

vino el Mariscal Balbo directamente en la defensa de Tobruk lanzándose entre los bombarderos ingleses. Su aparato recibió por lo tanto alguna granada cayendo al suelo envuelto en llamas.

## Rumanía

### Aviso a los navegantes

BUCAREST, 2.—La radio rumana ha lanzado un aviso a los navegantes, declarando peligrosa la costa rumana cerca de Constanza. El servicio de faros se ha suspendido. Los barcos que se dirijan a Sulina, desembocadura del Danubio, o a Constanza, deben avisar con 24 horas, pues en caso contrario lo harán por su propio riesgo.

### Nueva orientación rumania

BUCAREST, 2.—El gobierno rumano ha decidido renunciar a las garantías anglo-francesas y establecer una política exterior con nuevos rumbos.

### Incidentes fronterizos

BUCAREST, 2.—Se han registrado incidentes sangrientos en las fronteras hungaro-rumana y bulgaro-rumana. Unos diez puestos fronterizos habían sido atacados habiéndose abandonado algunos de ellos, mientras que otros fueron mantenidos y reconquistados por los soldados rumanos. Hubo 30 víctimas húngaras entre muertos y heridos habiendo también desaparecido algunos rumanos. En las localidades de Reni y Ubghemi se produjeron diversos actos de sabotaje, al mismo tiempo ha habido incidentes entre elementos rumanos y soviéticos, resultando varias víctimas. La localidad de Reni capitulada por los rusos, habían arrojado tanques livianos con

paracaidistas para ayudar a las tropas invasoras la "Deutsch Nachrichten Buro" anuncia que se produjo un levantamiento judío en Galatz, siendo necesario la intervención de las tropas para dominarlos, combatiéndose en las calles de la ciudad, habiendo centenares de muertos.

### Agitación en el país

BUCAREST, 2.—El diario "Curentul" publica el lunes por la mañana un llamamiento a los rumanos de la pluma de su redactor Jefe el cual dice: "De allende de la línea de demarcación de los territorios ocupados, nos llegan informaciones capaces de movilizar el odio y la venganza más crueles. en Besarabia y Norte de Bukowina han dejado los judíos caer la careta. Todavía mas grave es la actitud deliberadamente provocadora de los judíos en la capital, que animando a la población rumana en la adaptación de medida de represión espontaneas. Tras este descaro se esconde la maniobra de producir intranquilidad en el interior del país. Dicha intranquilidad en el interior, crearía necesariamente la debilidad de la nación. Por eso los rumanos deberán mantener la serenidad y no dejarse arrastrar por dichas provocaciones. Nada de acciones aisladas contra provocaciones semiocultas. No olvidemos que Inglaterra pasa unos momentos de fiebre ante la ofensiva alemana, en espera del ataque. Rumania, es una importante fuente de abastecimiento de petróleo para Alemania. La finalidad lógica de producir la intranquilidad, es la destrucción de nuestra zona petrolifera. Los rumanos deberán contener su ira en espera del momento que llegará también para nosotros".

## Medidas severas para garantizan el orden

BUCAREST, 2.—El gobierno rumano ha decretado medidas severas para mantener el orden y la tranquilidad del país. Los locales públicos deben cerrar a las 12 horas de la noche y no a las dos de la madrugada. En los locales donde se hagan demostraciones contra las medidas tomadas por el gobierno, podrian ser prohibidos y cerrados; los grupos de personas por las calles de más de cuatro, estan prohibido. Toda propaganda contra la seguridad del estado y orden público, está severamente prchibida. Los casos que ocurran se debe comunicar inmediatamente al Mnisterio del interior pudiendo los culpables ser internados.

## SUECIA

### ¿Deseos de paz en Inglaterra?

ESTOCOLMO, 2.—Con cierta extrañeza e incomprensión es acogido por los medios observadores neutrales el discurso pronunciado el domingo noche por radio, por el ex Ministro Presidente Chamberlain, el cual declaró que todos los rumores con respecto a un movimiento pacifista en Inglaterra, serían de propaganda "nazi". En contra de esto se declara de fuente neutral que dichos rumores proceden inequívocamente de parte de Inglaterra y no de Alemania. Los diarios "Daily Herald" y "News Chronicle" venían exigiendo desde el diez de Mayo en repetidos articulos la dimisión de Chamberlain aludiendo en su propaganda contra sptuagenario, que alrededor de su persona giraban los mas varios rumores de mediación de paz, por lo cual sería Chamberlain la persona dañina, tanto en la política exterior como interior. La emisora de Londres hablaba de un "nuevo partido en el seno de los conservadores" haciendo saber a sus oyentes que corrían rumores de que Chamberlain se había encargado de la dirección de dicho grupo. A la prensa inglesa le comunica igualmente de Nueva York que en Walltreat se viene hablando insistentemente de los deseos de paz ingleses. Lo mismo se ha dejado informar la prensa sueca de Londres de que en los medios allegados a la City, ya no muestran tanta disposición para continuar la lucha. En los círculos no ingleses de Londres se cree poder suponer que Inglaterra intentó achacar a Alemania los deseos de paz para borrar la mala impresión que la política de guerra de Londres ha venido causando en Washington desde hace tiempo.

## SUIZA

### Bombas en Suiza

BERNA, 2.—Segun se deduce de una comunicación del Estado Mayor del ejercito suizo, bombardearon los ingleses en la noche del domingo tambien la región de Jura. En la apartada finca de La Lanne cerca de Cerneux Gedat en el partido Judicial de Les Beis fueron arrojadas doce bombas. Todas ellas en Altmalt y Weissenburge. Muchas de ellas no llegaron a explotar.

## Extremo Oriente

### JAPÓN

#### Actitud Japonesa

TOKIO, 2.—El diario de esta capital "Asahi" en su edicion del lunes reclama del Ministro de Relaciones Exteriores japonés Arita, una actitud más enérgica frente a Inglaterra. El diario expone que la opinión que domina en el publico japonés al escribir que las acciones políticas japonesas, no sirven para obtener que Inglaterra cambie de actitud. Inglaterra no sabe si frente a los problemas del Este de Asia debe ceder a los deseos del Japon o a los de los Estados Unidos. Si bien por una parte de Inglaterra proclama que no tiene motivos de mostrarse contraria a la política dada a conocer en un discurso el sabado por Arita; por otra parte Inglaterra no ha dado pruebas de estar dispuesta a cooperar a los fines japoneses. La actitud inglesa resulta mas pronto enemistosa frente al Japon. Inglaterra sigue ayudando al gobierno de Chung Kinds no habiendo contestado a la demanda japonesa de suspender las entregas de material, via Burma. Se observa en el Japon que Inglaterra espera seguramente que los Estados Unidos fije su actitud frente al Japon en el problema de extremo Oriente.

### Comunicados de guerra

ALEMÁN—Berlin: "En Francia no hubo novedades dignas de mención. Un submarino comunicó haber hundido 23,000 toneladas de barcos enemigos y torpedeó la un crucero inglés del tipo "Orión". Dos buques hundidos lo fueron al navegar dentro de un convoy fuertemente protegido. El capitán Prien ha vuelto a destruir en los últimos días otros buques mercante enemigos. Las cifras de hundimientos alcanzadas por el submarino de su man-

do comunicadas por el parte de guerra el 28 de Junio, aumentan por lo tanto a 51,086 toneladas brutas. Aviones de combate alemanes volvieron a atacar en la noche del 1º de Julio varios puertos en la costa oriental y occidental de Inglaterra y la costa oriental de Escocia. Se obtuvieron buenos resultados. Una escuadrilla de aviones de combate ingleses Blenheim que protegidos por aparatos de caza intentaron atacar el aeródromo de Merville Lestrem durante el medio día del treinta de Junio, fueron dispersados por la artillería antiaérea antes de alcanzar los objetivos. En combate aéreo se consiguió derribar seis aviones Blenheim y tres cazas ingleses. Los ataques de la aviación enemiga sobre objetivos al Norte, occidente y Sur de Alemania emprendidos durante la noche del día 1 de Julio, no causaron más que escasos daños materiales.

ITALIANO—Roma, 2: El Mariscal Graziani ha sido encargado del mando de todas las fuerzas militares italianas del Norte de Africa. Las acciones que se desarrollan en el Norte de Africa se resuelven a nuestro favor. Varios tanques y carros de asalto enemigos fueron puestos fuera de combate. Nuestras formaciones aéreas bombardearon eficazmente grupos de carros de combate, parques de automoviles y tropas enemigas entre Seliun y Sedi Onar, así como en Sedi Barrani. Un aparato enemigo ha sido derribado. Uno de nuestros torpederos atacó y alcanzó con las bombas a un submarino enemigo, echandole a pique. Uno de nuestros submarinos derribó un cuatrimotor británico. Un contratorpedero despues de sostener un combate con varios buques ingleses, no regresó a su base. En el Africa oriental emprendieron nuestros bombarderos un ataque nocturno eficaz contra la estacion del ferrocarril Et-Tob. Además fueron cubiertas eficazmente con las bombas las bases aéreas y navales de Aden y Port Sudan. Uno de nuestros aviones no ha regresado a su base. El enemigo ha bombardeado la ciudad de Harrar.

## Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes día 2 de Julio de 1940  
a las 10 en punto de la noche

Por ultima vez

## Casino de París